SINOPSIS DE LA CONFERENCIA

BOAVENTURA DE SOUSA SANTOS... O LA DESCOLONIZACIÓN DEL PENSAMIENTO

Antonio Chazarra Montiel 16 de julio de 2021 Sala Nueva Estafeta

Boaventura de Sousa Santos es uno de los pensadores altermundistas más relevantes. Probablemente, el eje vertebrador de su pensamiento es que hay que descolonizar nuestro conocimiento, nuestra visión del mundo.

Es una figura respetada y respetable y está presente en los diversos Foros Mundiales, propugnando un diálogo entre las diversas culturas, las medidas imprescindibles para evitar la degradación del Planeta y, también, un inequívoco protagonismo de la mujer en la toma de decisiones.

Hoy no es posible mantener una visión eurocéntrica del mundo. Ha quedado notoriamente desfasado y es preciso dar un protagonismo mayor a lugares que hasta la fecha no lo han tenido como África o determinadas zonas de Asia. Para el profesor Santos hay que forjar nuevas herramientas intelectuales porque las que manejábamos son notablemente insuficientes.

Es necesario y oportuno manejar conceptos como *sociología de las emergencias,* sociología de las ausencias, hermenéutica diatópica, ecología del saber y postmodernismo celebratorio, por citar algunos ejemplos significativos.

Es muy interesante su revisión y renovación del marxismo, así como dar voz a aquellos que han sido silenciados hasta la fecha.

En su pensamiento son perceptibles las huellas de Antonio Gramsci y de Walter Benjamin.